
COMUNE DI SALESSIO SICULO(CITTA? METROPOLITANA DI MESSINA)

N. 23 Reg.
Del 19/05/2023

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE
Oggetto: Iaterrogazione presentata dai Consiglieri di opposizione (prot. N. 3330 del 31/03/2023) -Fenomeno dell’abbandono selvaggio dei rifiuti.

L’anno duemilaventitre il giorno diciannove del mese di Maggioalle ore 18:00 e seguenti, nella sala delle
adunanze comunali, giusta Determina di convocazione del Presidente del Consiglio Comunale n. 05 del
12/05/2023, si svolge, in sessione Ordinaria, in Prima convocazione, la seduta del Consiglio Comunale.
La seduta è regolamentata dall’art. 30 della Legge Regionale 06.03.1986, n. 9 e successive modificazioni ed
integrazioni, nonché dal vigente Regolamento peril funzionamento del Consiglio Comunale.
La seduta è pubblica ed è partecipata dai Sign.ri Consiglieri, a norma di legge, a cui risultano all’appello
nominale presenti:

DL CONSIGLIERI Presente CONSIGLIERI Presente
Briguglio Chiara P Bartorilla Roberto P
Longo Elisabetta P Triolo Maria Cristina P
Saccà Giovanni O P Cannavò Nunziata eFerlito Natale P Riggio Giuseppe Luca P
Isaja Dario | P |Assegnati: 9 Presenti: 9 Assenti:0

Risultato legale,ai sensi dell’art. 30 della L.R. 06/03/1986, n. 9 it numero degli intervenuti.Assumela Presidenza Ferlito Natale in qualità di Presidente del Consiglio.Assiste con funzione verbalizzante il Segretario Comunale Dott.ssa Annabel Sotera.Ai sensi dell'art. 184, ultimo comma dell’O.R.E.L. vengonoscelti tre scrutatori nelle persone dei Consiglieri:Briguglio, Triolo, Saccà.
Visto che ai sensi dell’art. 53 della legge 8/06/1990, n. 142, recepito dalla L.R. n. 48/1991, cosi comemodificato dall’art. 12 della L.R. n. 30 del 23/12/200, sulla proposta di deliberazione in oggetto hannoespresso:

- Il Responsabile del Servizio interessato, per la regolarità tecnica, parere:- Tl Responsabile di Ragioneria, per la regolarità contabile, parere:- Il Revisore dei Conti, parere: ___e]
mr



Sono presenti in aula gli Assessori Rigano e Lo Cascio.

Il Presidente del Consiglio procede alla lettura del tredicesimo punto all’ordine del giorno, giusta
convocazione con prot. n. 4995 del 12.05.2023, ed errata corrige con prot. n. 4999 del 13.05.2023, avente ad
oggetto “Interrogazione presentata dai Consiglieri di opposizione (prot. n. 3330 del 31/03/2023) -
Fenomeno dell'abbandono selvaggio dei rifiuti”.

Il Presidente del Consiglio cede la parola al Consigliere Cannavò che legge l’interrogazionea risposta scritta.

Il Consigliere Triolo dice che ritengono la risposta scritta aleatoria perché non si risponde ad alcune
domande quali gli intendimenti dell’amministrazione per l’estate e in secondo luogogli interventi urgenti da
adottare per la rimozionedei rifiuti.
Interviene l'Assessore Lo Cascio il quale dice che vi sono stati alcuni passaggi circa le telecamere e i

controlli, nonchéil ritiro dei mastelli da parte dei capocondomini. Prosegue affermando che le telecamere
sono state già installate e che le problematiche maggiori riguardano i condomini, quindi occorre un'attività di
sensibilizzazione con azioni definitorie per potenziare e rendere il servizio, e la creazione di un centro di
stoccaggio dei rifiuti per favorire la ditta e rendere più pulito il paese. Continua dicendo che in merito al
mancato spazzamento di cui al contratto sono state effettuate due diffide alla ditta.

H Consigliere Cannavò precisa che lo spazzamento è previsto dal contratto.

[l Consigliere Riggio afferma che ci vuole un piano di programmazione anche settimanale.

L'Assessore Lo Cascio evidenzia come non è ammissibile che si possa intaccare l’immagine del paese, per
cuisi fannole diffide e poi le sanzioni, perché è un danno arrecato al paese.

Il Consigliere Cannavò sottolinea come se è previsto da contratto non è possibile che sia l’operaio del
Comune, poiché l’attività deve essere effettuata dalla ditta.

L’Assessore Lo Cascio precisa che nell’ultimo periodosi sta intervenendo anche con Paiutodei vigili.
L’Assessore Rigano aggiunge che i mastelli sono tanti e che i nuclei devonoritirarli, per cui illustra che si sta
facendo predisporre un censimento di chi ancora non lo ha ritirato, precisando che verranno dati dieci giorni
per ritirare i mastelli e se non lo faranno verranno sanzionati.

{l Presidente afferma che il problema dei rifiuti risente anche del piano economico finanziario della società
che prevede lo spazzamento.

Il Consigliere Cannavò dice che nel contratto è previsto.

Il Presidente sottolinea come non si tratti di servizi espletati male, ma non effettuati.

Il Consigliere Cannavò soggiunge essere inadempimenti contrattuali.

Il Presidente conferma chei servizi previsti da contratto devono essere rispettati e chiede agli Assessori che
venga svolta la vigilanza la quale è importante, anche per chi non haritirato i mastelli, inoltre continua
dicendo che potrebbe proporsi l’indifferenziata due volte al mese per abituarei cittadini e che per chi non fa
la differenziata che vi siano sanzioni.

Il Consigliere Cannavò chiede della figura del DEC,se è stato già individuato.

Il Presidente dice che ancora nonèstato ufficializzato, ma che forse sarà un ingegnere nel settore ambientale.



II Responsabile dell’Area Vigilanza Isp. Capo D’Agata precisa che si hanno circa undici telecamere e che
l’ufficio può verificare chi abbandona i rifiuti, specificando che se viene effettuato con la macchina è
semplice risalire con la targa, mentre negli altri casi non è semplice individuarlo. Continua sostenendo cheil
problemaè il martedì e specifica che un ausilio vi sarà con gli ispettori ambientali.

Il Presidente aggiunge che bisogna effettuare contravvenzioni per educareil cittadino.

Il Consigliere Cannavò specifica che la fase di sensibilizzazione si è chiusa.

L’Isp. Capo D’Agata evidenzia come sia necessaria la modifica al regolamento.

Il Consigliere Riggio afferma che loro sono contrari alle telecamere come mezzo coercitivo e punitivo,
mentre va bene sottoil profilo della sicurezza e per tale motivo sensibilizza anche l’accesso alle telecamere
solo a personale esperto, e sottolinea in conclusione come l' Amministrazione non abbia voluto l’istituzione
della Commissione.

Il Consigliere Triolo soggiunge che hanno capito comeil tema stia a cuore, in quanto i rifiuti inquinano e
sporcanoil paese e l’immaginedi tutti, evidenziando che la repressione è un’azione importante, ma bisogna
anche adottare azioni quali premi e sgravi fiscali con un salto di qualità.

L°Assessore Lo Cascio esce alle ore 21:00.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la“/nterrogazione presentata dai Consiglieri di opposizione (prot. n. 3330 del 31/03/2023) —

Fenomeno dell'abbandono selvaggio dei rifiuti", che di seguito si riporta, ne prende atto.
ERERIA

Del che il presente atto, redatto nella parte narrativa nel rispetto dell’art. 186 dell’ORELe dell’art. 33 del
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, quale risultato sintetico e sommario
dell’annotazione del gruppo di assistenza all’Organo, sentiti gli interventi dei partecipanti che non sonostati
né dettati né presentati per iscritto ad eccezionedi quelli riportati tra virgolette o allegati.
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° AI Sindaca

Alla Giunta

INTERROGAZIONE

ALLA PRESENTESI RICHIEDE RISPOSTA SCRITTA E INSERIMENTO PUNTO ALL’ODG DEL
« PROSSIMO CONSIGLIO COMUNALE.

Oggetto: Fenomeno dell'abbandono selvaggio dei rifiuti

I settoscritti Maria Cristina Triolo, Nunziata Cannavò e Giuseppe Luca Riggio,
consiglieri di opposizione del movimento Sicilia Vera

PREMESSO:

e - Che nella scorsa stagione estiva il gruppo dî opposizione ha più volte segnalato
la presenzadi rifiutì abbandonati con relative foto;

e Che in data 22 agosto 2022 gli scriventi hanno proposto con mozione al

protocollo n.0007238 l'attivazione di un servizio segnalazioni WhatsApp per
sensibilizzarei cittadini e contrastare, tra gli altri, anche il fenomeno în oggetto,
bocciata dal Consiglio Comunale; °

e Che.in data 1/08/2022 questo gruppo dî opposizione apprendeva dalla stampa
che la struttura “Villa Solaria” era stata utilizzata come “CCR PARALLELO”

ovvero per stoccaggio di rifiuti prelevati in paese perché abbandonatiin strada;
* Che con ordinanza n.36 del 5 luglio 2022 questa amministrazione istituiva un

Centro Comunale di raccolta provvisorio al fine dì favorire e incentivare la
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raccolta differenziata ma che questa azione non abbia purtroppo eliminato il

fenomeno dell'abbandono dei rifiuti sul suolo pubblico;

RICHIAMATO:

I D.Lgs.152/2006 che prevede:
% all'art. 192 comma 1, it divieto dell'abbandono e il deposito incontrollato di

rifiuti sul suolo e nel sottosuolo; .
e all'art. 192 commà3, che chiunque violi il divieto di cui al comma 1 è tenuto a

procedere alla rimozione, all'avvio a recupero o allo smaltimento deirifiuti
presenti edal ripristino dello stato dei luoghi, in solido con il proprietario e/o
con i titolari di diritti reali o personali di godimento sull'area ai quali tale
violazione sia imputabile a titolo di dolo o colpa, in base agli accertamenti
effettuati;

PRESO ATTO:

e che la soprarichiamata normativa relativa all'abbandono ed al deposito
incontrollato di rifiuti su e nel suolo pubblico, impegna Amministrazione
Comunale, proprietaria del suolo, qualora non venga individuato il soggetto
responsabile, ad intervenire per provvedere alla rimozione, all'avvio «al

recupero e allo smaltimento dei rifiuti abbandonati e/o depositati in modo
incontrollato; °

» che costi, se non individuato l’autore della violazione, sono interamente a
carico dell’amministrazione;

CONSIDERATO CHE:

e Inalcunezonedi S. Alessio, l'abbandono di rifiuti nel periodo estivo è pressoché
quotidiano;

e rifiuti abbandonati, ovviamente non sona differenziati;
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INTERROGANOIL SINDACOE LA GIUNTA PER CONOSCERE:

1. Quali siano in vista della prossima stagione estiva gli intendimenti, le azioni
che vuol mettere in atto l'Amministrazione per prevenire, contrastare e
gestire questo fenomeno;

2. Quanti siano gli interventi urgenti per rimozionedi rifiuti abbandonati dalsubentra dî questa amministrazionealla data odierna;
3. Se esiste una quota di recuperi già inclusa nel servizio e concordata con la

ditta che gestisce il servizio;
4. Se sia mai stata predisposta da parte dell'amministrazione un'attività di

controllo soprattutto nei “luoghi di abbandono abituali” atta a cogliere in
flagrante gli autori della violazione attribuendo loro sanzione e costi di
ripristino dei luoghi;

5. Se dal subentro di questa amministrazione siano state elevate sanzioni per
abbandono rifiuti, e se si quale sia il numero di sanzioni effettuate e il
relativa importo.

Sant'Alessio Siculo lì,31/03/2023” | CONSIGLIERI

LEAEA.



RS. 4 53T dl 2I]OUTO2
Ai Consiglieri
Riggio, Cannavò, Triolo

Oggetto: risposta interrogazione prot. 3330 del 31.3.2023

{i fenomeno dell'abbandono selvaggio dei rifiuti è considerato prioritario dall’ Amministrazione in

quanto, oltre a riguardare il decoro urbano, investe anche la civile convivenza trai cittadini.
In merito agli interventi che si intende adottare, in primo luogo è prevista l'istituzione di un Centro

di Raccolta provvisorio per il periodo estivo.A differenza dello scorso anno, l’area individuata è più vicina al

centro abitato e, quindi, più facilmente raggiungibile.
in secondo luogo, sono state montate undici telecamere sul territorio comunale destinate a coprire i

punti considerati più critici.
In terzo luogo, l'Amministrazione si avvale della collaborazione di due Ispettori Ambientali che sono

entrati in servizio il 24 Aprile e che, in questa fase, saranno impiegati nei fine settimana.
Inoltre, è prevista anche la nomina di un Direttore di esecuzione del Contratto al fine di controllare

l'operato della Ditta che svolgeil servizio.
Si informa poi che, su comunicazionedei Vigili Urbani, nella giornata di martedì 25 Aprile sono stati

elevati due verbali e altre due persone sono state identificate. Inoltre, altri sei verbali sono stati notificati
dopo aver accertatole infrazioni in seguito alla visione delle immagini delle telecamere.

Ad ogni buon conto procede l’opera di sensibilizzazione da parte dell’Amministrazione nei confronti
della cittadinanza.
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" Attestazionee certifieazione di pubblicazione
Il presente atto è stato pubblicato
all'Albo Pretorio on line Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione dell’Addetto,I. ° che la presente deliberazione: .I è stata pubblicata all'Albo Pretorio on lifie il giorno

ed annotata al n. del Reg. di repértorio ed è rimasta affissa all’AlboE fino al
Pretorio on line per 15 (quindici) gg. consecutivi dal4°L’Addetto al #

F.to
° n

Il Segretario Comunale

F.to,

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il decorsi 10
giorni dalla data di inizio della pubblicazione.

L°Addetto alla pubblicazione F.to dal al.
Il Segretario Comunale F.to lì

LA PRESENTE DELIBERAZIONE E’ IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA
AI SENSI DELL'ART. COMMA DELLA L.R. 3.12.91, N.44

LÌ

Il Segretario Comunale

F.to


